



die 99 anderen zurück, um das eine verirrte Schaf zu suchen. Jesus will mit diesem Gleichnis nichts anderes sagen als die Bewegung, die am Anfang des ganzen – entschuldigen Sie dieses Wort – Unternehmens der Menschwerdung Gottes steht: Gott ist unterwegs zum Menschen. Er geht uns nach und Er möchte uns die Tür auf tun zum Leben, zum Geheimnis seiner unendlichen Liebe. Und diese Liebe rettet die Welt und den Menschen.

Das Wort, das von Anfang an gilt, das vor jeder Schöpfung war, zeigt uns im Gesicht dieses Jesus von Nazareth, wie Gott wirklich ist, zeigt uns, wie Gott es sich mit Seiner Schöpfung und mit uns Menschen gedacht hat. Wir können solche Worte, wie wir sie eben aus dem Johannesevangelium und dem Hebräerbrief gehört haben, nur deshalb verstehen, weil Jesus diese Worte gelebt und verkündet hat. Und weil seine Jünger geglaubt haben, mit Ihnen viele Frauen und Männer durch die Zeit hindurch, bis hinein in unsere heutige Versammlung. Und von hier aus ergeht der Auftrag, dies zu verkünden und zu leben.

Jesus hat das einmal gegenüber Seinen Jüngern in die wunderbaren Worte gebracht: *„Amen, ich sage euch: Viele Propheten und Gerechte haben sich danach gesehnt zu sehen, was ihr seht, und haben es nicht gesehen, und zu hören, was ihr hört, und haben es nicht gehört“* (Mt 13,16) – und das sagt Er zu uns.

Liebe Schwestern und Brüder, das ist der einzige Grund, warum wir uns über alle bürgerlichen Konventionen hinweg an diesem Weihnachtsfest frohe und erfüllende Tage wünschen können und dürfen. Wir können es aufgrund dieser Botschaft, wir dürfen es, obwohl es in der Welt gar nicht nach schöner Weihnacht aussieht. Aber sie erhält ihre Schönheit vom Glanz einer Krippe her.

Und genau das, liebe Schwestern und Brüder, wünsche ich Ihnen und Ihren Familien und allen, denen Sie verbunden sind, und ich tue dies gern auch im Namen meiner Mitbrüder für Sie alle: Erfüllende Weihnacht.

Amen.